



DU PLAISIR PRÈS DE CHEZ VOUS!

Le 8 septembre 2025

LES TRAVAUX PRÉVUS À L'AUTOMNE 2025

Le 22 juillet dernier, s'est tenue une rencontre d'information regroupant Jean-Pierre Murdock président du Club, Sylvie Gagné, Allen Therriault et Robert Gagné, membres du comité de terrain, Sylvain Doré surintendant, Claude Langlois directeur général et l'agronome-conseil monsieur Christian Prud'homme.

Au cours de cette réunion de travail, monsieur Prud'homme (qui travaille avec une centaine de clubs de la région (dont *La Tempête*, entre autres), a répondu aux questions des personnes présentes pour mieux leur faire comprendre certaines particularités de notre terrain et les différents facteurs qui entrent en ligne de compte dans l'entretien d'un terrain de golf, avant, pendant et après la saison de golf.

Certaines situations et/ou problèmes auxquels nous faisons face ont été soulevés et voici ce que l'agronome, monsieur Prud'homme nous a recommandé. En collaboration avec le surintendant, la direction a élaboré un plan d'action pour diminuer certains problèmes vécus au cours de la saison.

LES VERTS

Nous avons tous et toutes remarqué des segments noirs sur certains verts au courant de l'été. Ce sont des algues qui se forment à cause des pluies abondantes suivies de grandes chaleurs subis en grande partie en mai, juin et juillet.

La solution proposée par l'agronome est ***d'augmenter l'ensoleillement*** (il n'y a pas d'algues au soleil!) et ***une plus grande aération*** permettant aux vents dominants d'assécher plus rapidement les verts.

PLAN D'ACTION

Déjà, vous avez pu constater qu'au cours des dernières semaines une coupe d'arbres a été effectuée entre le vert du trou no. 14 et le vert du no. 15 : ce n'est pas tout. Dans les prochaines semaines, les employés et une firme spécialisée effectueront des coupes sélectives d'arbres aux endroits suivants :

Trou no. 2

À l'arrière du vert du no. 2 et entre le vert du no. 2 et le tertre de départ des dames du no. 1.

Trou no. 12

À droite du vert (près de la toilette au départ du no. 13).

Trou no. 16

Entre le vert du no. 11 et le tertre de départ du no. 17.

Trou no. 17

Entre le vert du no. 17 et le tertre de départ du no. 16. À l'arrière du vert du no. 17 et entre la trappe à droite du vert du no. 17 et le vert du no. 10.

Faits importants à noter, c'est par une sélection appropriée d'arbres à abattre que va être créé ainsi de bonnes zones de circulation d'air; de plus, étant donné que beaucoup d'arbres sont malades, cette opération constituera ainsi de meilleures conditions pour ceux qui sont en santé.

Finalement, pour augmenter encore plus l'aération, il y aura du nettoyage des sous-bois avec la débroussailleuse autour de certains verts.

LA TONTE ET LE ROULAGE DES VERTS

Comme le mentionnait monsieur Prud'homme, il est certain que plus le gazon est court, plus il y a de risques de maladie; mais suite aux renseignements fournis par le surintendant, la hauteur de la coupe sur notre terrain est correcte.

En ce qui a trait au fait de rouler les verts, monsieur Prud'homme confirme que c'est une bonne pratique culturale. Le rouleau ne crée pas de blessure sur les verts, on peut donc rouler 5 à 6 fois par semaine sans danger et/ou alterner la coupe et l'opération de rouler.

Le fait de rouler permet de conserver une bonne vitesse sur les verts et ainsi la balle garde sa ligne. Fait à noter, si la température est très humide, la vitesse sera plus lente même si l'entretien est identique à celui des journées où la température est plus sèche.

Il a surpris les personnes présentes avec cet énoncé : *« il est prouvé qu'il est plus stressant pour un vert d'être piétiné par les joueurs durant la journée que d'être roulé 1 fois par jour. Le poids d'une personne est réparti sur ses 2 pieds (plus de poids au pouce carré) tandis que les rouleaux sont plus larges et plus nombreux donc, il y a une meilleure répartition du poids... »*

PLAN D'ACTION

Conséquemment, pour la prochaine saison nous maintiendrons une coupe des verts un peu plus haute mais, de ce fait, la vitesse sera plus lente.

LA POSE DE PAILLE SUR LES VERTS

Pour monsieur Prud'homme, c'est une bonne pratique, mais les changements climatiques que nous subissons depuis quelques années modifient les résultats que nous avons déjà obtenus par le passé. Encore une fois, c'est *Dame Nature* qui dicte ses lois...

Certains terrains n'en mettent pas et ils ont de beaux verts, c'est une question de zone et de climat. Il n'y a pas de méthode miracle, selon lui.

Pour être efficace à 100 %, la paille doit geler tôt en saison et ainsi conserver l'oxygène qui est nécessaire à la survie du gazon au printemps. Si le couvert de neige n'est pas suffisant et qu'il y a de fortes pluies avant que la paille ait eu le temps de geler, elle s'écrase, l'oxygène diminue et les risques d'asphyxie au printemps augmentent.

Au retour de temps plus doux, il est important de vérifier l'épaisseur de la paille, de prendre la température et si c'est nécessaire de dégager les verts plus tôt.

PLAN D'ACTION

Nous conserverons la pose de la paille sur tous les trous, à l'exception du nouveau vert au trou no. 7. Nous surveillerons davantage la météo pour nous assurer que les risques de hausse de chaleur soient le plus éliminés et que nous pouvons procéder à l'épandage de la paille pour un couvert d'au moins 8 pouces d'épaisseur.

Puis au printemps prochain, une prise de mesure de la température sur les verts sera effectuée régulièrement pour nous permettre de dégager les verts et procéder à l'enlèvement de la paille au moment idéal.

CONCLUSION

Lors de la prochaine saison, nous allons effectuer une évaluation de l'amélioration de nos verts suite à ces travaux et si besoin est, nous évaluerons la possibilité de procéder à la fonte de certains verts dans le futur.

Merci de votre attention.

Le Conseil d'administration et le comité de terrain.